
Bonjour, 
 
J’ai été citoyenne de Montréal pendant douze ans. Je  suis originaire des Îles de la 
Madeleine. Comme l’archipel est très restreint, nous devons tendre depuis des 
décennies, vers le Zéro déchet. L’une des stratégies est la réutilisation des objets vendus 
dans la boutique Ré-Utiles. En fait, nous n’avons pas le droit de jeter des biens encore 
réutilisables. 
 
Un éboueur de la Montréal m’a déjà dit : « Si vous saviez tout ce qui est jeté! Tout ce 
que l’on ramasse et qui est encore bon! ». 
 
Je crois qu’il faudrait prioriser cette avenue autant que diminuer les déchets 
alimentaires. 
À ce que je sache, seuls des organismes tels que l’Armée du Salut réchappent des objets 
et meubles pour les revendre et ils sont souvent surchargés. Vous pourriez entre autres, 
mettre sur pied un organisme de dépannage pour les personnes victimes de violence 
conjugale, les immigrants, les sans abris,  les jeunes qui sortent des centres jeunesse à 
18 ans et qui se retrouvent devant rien. Ceci, en accumulant dans des entrepôts ciblés, 
regroupés par thèmes (cuisine, salon, salle de jeux, chambres, salle de bain) tout ce qui 
est nécessaire pour meubler et équiper rapidement des clientèles vulnérables. 
 
Le volume et le poids de ces objets et meubles sont importants pour des objectifs de 
réduction des déchets. 
 
En vous souhaitant tout le succès possible dans vos projets de développement durable. 
 
Carmen Landry 


